

内閣参質一〇四第五〇号

昭和六十一年五月二十七日

内閣総理大臣 中曾根康弘

参議院議長 木村睦男 殿

参議院議員喜屋武真榮君提出わが国の長寿社会への対応に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員喜屋武眞榮君提出わが国の長寿社会への対応に関する質問に対する答弁書  
一について

(1) 長寿ないし老化に関する科学的研究の現状

米国においては、千九百七十四年に老化研究推進のため、国立衛生研究所の一部として国立老化研究所が設立され、老化に関する研究が強力に推進されている。また、英國、仏國、西獨等においても研究開発が積極的に推進されている。

我が国においては、大学、国立試験研究機関のほか、財團法人東京都老人総合研究所などの民間機関等でも研究開発が進められているところである。

(2) 高齢化社会への対応策

我が国の年金、医療等の水準は、制度的には西欧諸国と比較して遜色ない水準に達してい

るが、我が国における人口の高齢化は、諸外国に例をみない速度で進行しており、二十一世紀初頭の本格的な高齢社会に備え、人生八十年時代にふさわしい経済社会システムの構築を図る必要がある。このため、昭和六十年七月二十三日、内閣に長寿社会対策関係閣僚会議を設置し、総合的な対策を推進することとしているところである。

## 二及び三について

長寿社会に対応するための科学技術を推進する上で中心的役割を果たす研究体制の確立については、科学技術会議の意見（昭和六十一年五月二十七日付け「長寿社会対応科学技術推進の基本方策に関する意見」）を踏まえ、検討してまいりたい。

なお、昭和六十一年度においては、長寿科学的研究組織について、厚生省において、所要の調査検討費を計上し、その在り方の検討を行うこととしている。したがつて、現時点での設置場所について申し述べる段階はない。